

climatériques, les sanatoria, etc..., dont la plupart n'existent pas dans les autres formulaires.

Mais l'ouvrage du Dr Fron n'est pas seulement un formulaire, c'est en même temps un précis de thérapeutique médicale, où toutes les affections sont passées en revue d'une façon non esquissée, mais détaillée et complète.

De la sorte, l'ouvrage constitue un livre de chevet indispensable aux praticiens qui veulent trouver réunis dans le même volume un formulaire et une thérapeutique clinique.

SUPPLEMENT

L'ANEMIE DE LA PUBERTE

La chlorose n'est pas une anémie vraie ; elle consiste plutôt dans une diminution de l'hémoglobine que dans une diminution marquée des globules ou de la masse sanguine.

Il y a une vraie anémie cependant, qui apparaît à l'âge de la puberté, et qui est commune aux deux sexes.

Cette anémie est lente et insidieuse dans son apparition ; elle est caractérisée par une pâleur bien différente de la couleur verdâtre de la chlorose.

La gravité spécifique du sang cependant est généralement augmentée dans l'anémie de la puberté, tandis qu'elle est généralement diminuée dans la chlorose.

L'anémie en question est probablement due :

1° Aux besoins excessifs, ou à la destruction des éléments du sang.

2° Au renouvellement insuffisant de ces éléments.

Dans tous les cas, l'indication essentielle est de stimuler le pouvoir hémato-poïétique, et pour obtenir cet effet le Pepto-Mangan (Gude) est d'une grande valeur.

Nous avons déjà plusieurs fois appelé l'attention des praticiens sur l'erreur que l'on commet fréquemment en prescrivant aux adultes et aux vieillards du *phosphate de chaux* à titre de tonique ou de reconstituant. On sait que, l'adolescence passée, la pénétration de la chaux dans l'organisme est nuisible, parce que, les os en étant saturés, ce sont les artères qui ont le plus d'appétence pour ce sel : d'où sclérose précoce des artères ou aggravation de l'arteriosclérose préexistante.

Tout au contraire, les glycérophosphates de soude, de magnésie et de potasse sont des plus utiles aux adultes et aux vieillards : parce qu'à ces époques de la vie toute asthénie générale, — qu'elle soit le fait de l'âge, de la convalescence, de la maladie qu'elle pro-